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ATA DA 01ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – BIÊNIO 2025/2026 DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE - COMDEMA 

05 DE FEVEREIRO DE 2025. 

 

Aos cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte cinco, às oito horas e trinta minutos, 1 

em segunda chamada, realizou-se a Décima Quinta Assembleia Geral Ordinária – biênio 2025/2026 2 

do Conselho Municipal De Defesa Do Meio Ambiente – COMDEMA, realizada no auditório do Parque 3 

Orquidário Municipal de Santos – Praça Washington, s/n – José Menino, com a seguinte Ordem do 4 

Dia: 1.  Posse dos conselheiros - Biênio 2025/2026; 2. Eleição da Presidência do Conselho e de 5 

membros das Câmaras Técnicas; 3. Indicação de representantes para Fundo Municipal de 6 

Preservação e Recuperação do Meio Ambiente; 4. Indicação de representantes para Conselho 7 

Consultivo da Unidade de Conservação Municipal Parque Natural Engenho São Jorge Dos Erasmos 8 

(COCESJE); 5. Leitura, discussão e aprovação da ata da 20º Assembleia Ordinária do biênio 9 

2023/2024; 6. Comunicados da Secretaria; 7. Assuntos Gerais. Conselheiros presentes empossados 10 

na data de hoje: Srs.(as), Glaucus R. Farinello, Gabriel Miceli de Carvalho, João L. Cirilo F. Wendler 11 

e Paulo A. G. Murat Filho, Pacita L. Franco e Victor Arroyo da S. do Valle (SESEG-DEPRODEC), 12 

Ana Paula dos Santos (SEDUC), Alexandre Magno S. Marques (SEFIN), Sandra C. A. Datti (SEMES), 13 

Valéria C. da Costa e Marcelo S. Rodrigues (SETUR), Priscila F. R. Longobardi e Maria Valéria A. 14 

dos Santos (SEOBE), Marcelo Brenna do Amaral e Cristiano de S. Vieira (SMS), José A. Iglesias 15 

Bitencourt e Carlos E. Salles (PREF-AC), Andreia R. Ferreira (SEDS), Marcelo L. Ramirez e Kelly 16 

Galetto M. L. Ferreira (SECULT), Ernesto K. Tabuchi (SEGOV), Maria Estela D. Casa (SECOM), 17 

Marco Antônio T. D. Sanches (SEPORTE), Ana Paula C. Machado e Juliana R. Nobrega (COHAB), 18 

Marly A. Cimino e Maria Helena P. Sá (PRODESAN), Eduardo Simabukuro e André Luiz V. Conde 19 

(CET-Santos), Cleber Ferrão Corrêa e Marcia Aps (Unisantos), Regina de S. Ferreira e Matheus S. 20 

Ruiz (Unisanta), Silvio T. Sasaki e Rômulo A. F. Magri (Unifesp), Rosângela C. Tavares e Fabiane C. 21 

Fogo (USP), Erik Sanches Salgado (CIESP), Andréa C. Ribeiro (ACS), Guilherme Del N. Fiorellini e 22 

Aureo Emanuel P. Figueiredo (CREA-SP), André de Fazio Neto (AEAS), Zenivaldo A. dos Santos 23 

(ABES), Luciana Schlindwein G. Blanco (OAB), Karina S. Simões (Instituto Vida Plena), Hailton 24 

Santos e Carlos Henrique B. Cangiano (Instituto Mar Azul), Marcos P. Bandini e Maria da Conceição 25 

da C. Golobovante (Concidadania), Luiz Renato Prado Ribeiro e Marco Antônio Francisco 26 

(Associação Composta & Cultiva), Tupi Rodrigues Cunha  (ASSECOB), Lucas Muniz E. Teixeira e 27 

Mateus Muniz E. Teixeira (SindusCon-SP), Rosana Salzedas (COMEB) e Ausentes: Carla Guimaraes 28 

Pupin, Ricardo Silva Martins (SEMAM), Valeria Vegas (SEDUC),Fernando Carnicelli (SEFIN), 29 

Alexandre Guedes (SEMES), Marceli Martins de Freitas (SEDS), José Augusto Júnior (SEGOV), Taís 30 

Mello Blanco Granville (SECOM), Eliana Matar (SEPORTE), Amália Cristina Borges Delgado e 31 

Zildete Teixeira Ferraz Prado (ESACOM), Maria Cristina Papis Ferreira (CEISP), José Eduardo Lopes 32 

(ACS), Domingos Thimothy Tringalli (AEAS), Mario Benetati Filho (ABES), Kelly Sylvya Yanelli S. 33 

Fernandes (OAB), Fabricio Rodrigues Simões (Inst. Vida Plena), Ricardo Beschizza (ASSECOB) e 34 

José Carlos de Almeida (COMEB). Convidados: Karoline Menezes (J. Botânico), Leonardo H.P. Leite 35 

(Aquário), Andrea Andrade Moretti (SEDS), Maria Fernanda Kreling, Paulo Marco de Campos 36 
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(SEMAM), Marcus Neves Fernandes (SEPREF), Roseane Nas cimento Jesus (CIESP), Alexandra 37 

F.P. Sampaio (UNISANTA), Felipe Santos Souza (representando o Sr. JOSIMAR da SABESP), 38 

Claudio Trovão (DEPAVI).No item 1, A Sra. Katia explanou a todos seu agradecimento como 39 

presidente do COMDEMA  biênio 23/24 e disse que foi uma grande honra atuar neste biênio, na 40 

continuidade pediu ao Sr. Glaucus (Secretário de Meio Ambiente Desenvolvimento Urbano e 41 

Sustentabilidade) para participar da mesa e conduzir a assembleia. Este agradeceu a todos pela a 42 

participação e pontuou da importância da troca de experiencia e integração de uma política pública, 43 

aproximando ainda mais os Conselhos. Na sequência aos conselheiros (titulares e suplentes)   44 

assinaram o livro de posse, formalizado o biênio 25/26 conforme o decreto n° 10.705 de 31/01/2025. 45 

No item 2, Sr. Glaucus participou da necessidade de eleição para a presidência e vice-presidência 46 

do COMDEMA, perguntou se alguém se colocava a disposição, Sra. Andreia (ACS) e o Sr. Gabriel 47 

Micelli se colocaram à disposição para serem presidente e vice-presidente respectivamente. Posta 48 

em votação ambos foram eleitos  por unanimidade pelos conselheiros. Sr. Glaucus parabenizou os 49 

eleitos. Ambos falaram brevemente de seus currículos profissionais e agradeceram a confiança dada 50 

pelo conselho. Sr. Glaucus informou que agora como presidente a Sra. Andreia conduzirá a 51 

Assembleia. Na continuidade, a Sra. Andreia participou que que há 05 das Câmaras Técnicas (CTs) 52 

no conselho: Gerenciamento Costeiro, Legislação Ambiental, Qualidade Ambiental, Política de 53 

Desenvolvimento Sustentável e Educação Ambiental e Comunicação. Informou que são formadas 54 

por 05 membros (titulares ou suplentes) as reuniões ocorrem de acordo com demandas apresentadas 55 

no COMDEMA em sua primeira reunião as CTs terão que escolher coordenador e relator de cada 56 

uma. Houve manifestação de 22 conselheiros para comporem as CTs, sendo anexada a ata da lista 57 

de composição biênio 2025/2026.  No item 3, no item 3, Sra. Glaucia informou que o COMDEMA 58 

deverá indicar 04 conselheiros para compor o FMPRMA (Fundo Municipal de Preservação e 59 

Recuperação do Meio Ambiente - FMPRMA) biênio 2025/2026. Lembrou que este é formado por 07 60 

conselheiros sendo que 04 vagas são do COMDEMA (03 vagas sociedade civil e 01 do governo). 61 

Perguntou aos conselheiros quem poderia participar do FMPRMA. Houveram as seguintes 62 

manifestações: Marli (PRODESAN), Luciana (OAB) e André de Fazio (AEAS), da sociedade civil e 63 

Pacita (Defesa Civil) do governo. Após concordância dos conselhos, estes foram indicados para 64 

representar o COMDEMA na composição do FMPRMA 2025/2026. Em seguida a Sra. Glaucia 65 

informou que será publicado decreto de nomeação dos 07 membros do FMPRMA, sendo composto 66 

da seguinte forma sendo o Presidente o Secretário da SEMAM, 02 servidores (01 SEMAM e 01 da 67 

SEFIN) e 04 COMDEMA. No item 4, Sra. Andreia informou que será necessário indicar 02 68 

representantes do COMDEMA para o COCESJE, se colocaram à disposição o (a) srs. (as). Marcos 69 

Bandini (Concidadania) e Andreia (SEDS). Todos concordaram com as indicações sendo aprovados 70 

pelos conselheiros. No item 5, foi dispensada a leitura da Ata, enviada  anteriormente por e-mail e 71 

aprovada pelos conselheiros do biênio 2023/2024, sendo anexada a esta a lista de presença. No 72 

item 6. Sra. Katia pediu a palavra e informou que foi enviado oficio n° 01/2025 a empresa Patriani. 73 

Explicou que foi levantada discussão sobre impacto da circulação de até 9 caminhões da construtora 74 

e se o COMDEMA se pronunciaria, foi votado e aprovado envio do oficio. Participou que foi dada 75 
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devolutiva da construtora por e-mail, explicando seu compromisso com o meio ambiente em suas 76 

atividades internas na sequência leu o e-mail da Patriani para o conselho. Informou que respondeu 77 

também por e-mail exclusivamente sobre o assunto dos caminhões da construtora. Sugeriu que o 78 

COMDEMA formalize oficialmente, através de um comunicado feito pela nova gestão. Sra. Andreia 79 

apontou que a fala da Sra. Katia, foi exatamente o que estava no e-mail recebido e lido e solicitou 80 

envio do e-mail com devolutiva da construtora aos conselheiros. Sra. Glaucia informou que será 81 

enviado. No item 7, assuntos gerais, Sra. Andreia inteirou que todos cumpram os regramentos para 82 

uma reunião objetiva e produtiva e acrescenta a importância do comparecimento nas reuniões para 83 

que os assuntos virem ações. Na continuidade foram apontadas pelos conselheiros várias sugestões 84 

de pautas para o COMDEMA; Sr. Marcos Bandini (Concidadania) Novo ICMS VERDE e seus 85 

impactos. Sr. Renato (Composta & Cultiva) - Arborização Urbana e o Plano de Adaptação Climática 86 

na Cidade; Sra. Andreia (SEDS)  - Projeto de cooperativa de material reciclável; Sra. Maria da 87 

Conceição (Concidadania) - resultado da Conferência Municipal de Meio Ambiente; Sr. Victor Arroyo  88 

(DEPRODEC) -  Plano Municipal de Redução de Riscos (PMRR) mencionou a importância de 89 

divulgação a sociedade civil e equipes da prefeitura; Sra. Luciana (OAB) - destinação de resíduos 90 

orgânicos, não-orgânicos e reciclados e adaptação dos prédios públicos na administração pública; 91 

Sr. Carlos (PREF-AC)  -  coleta seletiva na área continental, tratamento de esgoto (caruara e ilha 92 

diana) e biodigestores; Alexandra (UNISANTA)  - recursos hídricos, convidou a todos a visitar Sala 93 

de Situação instalada na UNISANTA  com plataforma referente as previsões de ondas, marés,  chuva 94 

nos municípios da baixada e também informações integradas de  bacias hidrográficas e Plano de 95 

Macrodrenagem; Sr. Matheus (UNISANTA) - obra do túnel submerso Santos-Guarujá e  sobre a 96 

topografia nos canais de drenagem; Sr. Cleber (UNISANTOS) Zoneamento Ecológico e Econômico, 97 

ações de Gerenciamento Costeiro e também sobre recursos do FEHIDRO;  Sr. André (AEAS)  ZPE 98 

e seus impactos; Paulo Marco (SEMAM)  Política de Compostagem e agricultura urbana; Carlos 99 

Henrique (IMA)  água de lastro e também sobre os bags da Ponta da Praia e sobre a perda de perfil 100 

praial areia (canal 4 e 6). Sr. Tupi (ASSECOB) - Balneabilidade e também esclarecimento da SABESP 101 

sobre virose na Baixada Santista. Sr. Glaucus respondeu que a questão da coleta seletiva é uma das 102 

metas de governo visando ampliar e estender está para a Área Continental. Mencionou sobre a 103 

Política Pública Privada (PPP) com vertente em resíduos orgânicos e recicláveis e que esta questão 104 

será levada ao COMDEMA para explicar o funcionará a operação neste novo modelo de contrato.  105 

Nada mais havendo a ser tratado, a Assembleia foi encerrada, sendo a Ata, depois de lida e aprovada, 106 

assinada por Glaucia Reis secretária do Conselho e pela Presidente do COMDEMA. 107 

 

 

          ANDREA CRHISTINA RIBEIRO                                           GLAUCIA REIS  

                        PRESIDENTE                                                      SECRETÁRIA 




